

## **BAB VI**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian Analisis Pemahaman Masyarakat Terhadap Program Pemberdayaan Masyarakat Melalui potensi lokal di Desa Tanjung Beringin I dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pemahaman masyarakat terhadap program Pemberdayaan Masyarakat yaitu: Pemahaman masyarakat terhadap Program Simpan Pinjam Perempuan (SPP) terdapat (56%) dengan kategori cukup paham. Pemahaman masyarakat terhadap Program Kelompok Tani terdapat (58%) dengan kategori cukup paham. Pemahaman masyarakat terhadap Program Keluarga Harapan (PKH) terdapat (59%) dengan kategori cukup paham.
2. Masyarakat yang memiliki kendala dalam mengikuti kegiatan Program Simpan Pinjam Perempuan (SPP) terdapat 13 orang dengan nilai (93%), Program Kelompok Tani terdapat 17 orang dengan nilai (77%) serta Program Keluarga Harapan (PKH) terdapat 14 orang dengan nilai (82%).
3. Upaya yang dilakukan untuk mengatasi kendala program Pemberdayaan Masyarakat Melalui Potensi Lokal Di Desa Tanjung Beringin I yaitu: Pada program Simpan Pinjam Perempuan (1) Memberikan edukasi pemanfaatan dana untuk modal usaha tani. (2) Memberikan tanggung jawab seperti sanksi atas pinjaman masyarakat apabila tidak mampu membayar. (3) Mengundang tokoh masyarakat yang aktif menggunakan dana SPP untuk gunakan modal

usaha tani. Kelompok Tani upaya yang dilakukan (1) Tim koordinator memberikan penjelasan terhadap fungsi pemberian suntikan dana (2) Tim koordinator memberikan penjelasan terhadap fungsi pemberian obat-obatan dalam peningkatan pertanian (3) Tim koordinator memberikan perhatian kepada anggota kelompok tani. (4) Tim koordinator mengadakan pertemuan untuk pembayaran iuran melalui via ATM secara bersama. Dan upaya yang dilakukan Program Keluarga Harapan (PKH) yaitu (1) Pendamping PKH memberikan informasi jadwal pertemuan bulanan kepada masyarakat agar masyarakat dapat hadir (2) Pendamping PKH menanyakan sembako yang dibutuhkan masyarakat. (3) Pendamping PKH mendampingi dan memberikan pelatihan wirusaha (4) Pendamping PKH menjelaskan dengan bahasa sederhana agar mudah dipahami.

## B. Saran

Berdasarkan kesimpulan penelitian tersebut, maka dikemukakan beberapa saran agar pelaksanaan Program Pemberdayaan berjalan dengan baik dan masyarakat sejahtera yaitu:

1. Pelaksanaan Program Pemberdayaan Masyarakat terstruktur dengan baik, maka pemanfaatan potensi lokal harus dikelola dengan baik agar masyarakat bekerja keras dan dapat meningkatkan pendapatan ekonomi lebih meningkat dan dapat mengentaskan kemiskinan.
2. Bagi pemerintah desa diharapkan selalu memantau dan mengarahkan masyarakat supaya kualitas Sumber Daya Manusia seimbang dengan kebutuhan untuk mengeksplorasi Potensi lokal maka *mindset* masyarakat perlu diubah agar memiliki bekal keahlian yang cukup.
3. Diharapkan kepada masyarakat desa Tanjung Beringin I yang mengikuti Program Pemberdayaan masyarakat agar lebih memanfaatkan bantuan pemerintah dengan sebaik-baiknya.